

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№11, 2020



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ ЭЛ № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Дмитрий Николаевич, (главный редактор) д-р филос. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Артиюхович Юлия Васильевна*, д-р филос. наук, проф., Волгоградский государственный технический университет; *Гаранина Ольга Денисовна*, д-р филос. наук, проф., Московский государственный технический университет гражданской авиации; *Никольский Владимир Святославович*, д-р филос. наук, проф., Центр проектной деятельности, Московский политехнический университет;

Счастливцева Елена Анатольевна, д-р филос. наук, проф., Вятский государственный университет; *Шитов Сергей Борисович*, д-р филос. наук, проф., Московский государственный технологический университет «СТАНКИН»; *Макаров Сергей Николаевич*, д-р соц. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Тужба Эмир Нодаревич*, д-р социол. наук, доц., проф., Кубанский государственный технологический университет; *Гавриленков Алексей Федорович*, д-р истор. наук, канд. филос. наук, проф., Саратовская государственная юридическая академия, Смоленский филиал; *Итунина Нина Борисовна*, канд. филос. наук, проф., Смоленский государственный университет; *Доманский Юрий Викторович*, д-р филол. наук, проф., Российский государственный гуманитарный университет;

Далингер Виктор Алексеевич, д-р пед. наук, проф., Омский государственный педагогический университет; *Колесов Владимир Иванович*, д-р пед. наук, проф., Санкт-Петербургский университет государственной противопожарной службы МЧС РФ; *Микерова Галина Георгиевна*, д-р пед. наук, проф., Кубанский государственный университет; *Фоменков Анатолий Иванович*, канд. пед. наук, доц., Смоленский государственный университет; *Казданян Сусанна Шалвовна*, канд. психол. наук, доц., Экономико-юридический университет им. А. Мкртчяна (Ереван, Республика Армения);

Кондрашихин Андрей Борисович, д-р экон. наук, проф., Институт экономики и права (филиал) ОУП ВО «Академия труда и социальных отношений»; *Ганский Владимир Александрович*, канд. экон. наук, доц., Институт предпринимательской деятельности (Минск, Республика Беларусь);

Степанов Александр Геннадьевич, канд. филол. наук, доц., Тверской государственный университет; *Вестов Федор Александрович*, канд. юр. наук, доц., проф., Саратовский национальный исследовательский государственный университет им. Н.Г. Чернышевского; *Шошин Сергей Владимирович*, канд. юр. наук, доц., Саратовский национальный исследовательский государственный университет им. Н.Г. Чернышевского.

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

Тип лицензии СС поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214000, г. Смоленск, ул. Б. Советская, 12/1, 303.
Официальный сайт: naukavestnik.ru.
Тел.: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition

Scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board:

Barinov Dmitry Nikolaevich, (Editor-in-chief) Doctor of Philosophical sciences, Prof., Smolensk State University; *Artyukhovich Yulia Vasilyevna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Volgograd state technical University; *Garanina Olga Denisovna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., The Moscow State Technical University of Civil Aviation; *Nikolsky Vladimir Svyatoslavovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Center of project activities, Moscow Polytechnic University; *Schastlivtseva Elena Anatolievna*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Vyatka State University; *Shitov Sergey Borisovich*, Doctor of Philosophical sciences, Prof., Moscow State Technological University «STANKIN»; *Makarov Sergey Nikolaevich*, Doctor of Sociological sciences, Prof., Smolensk state University; *Tuzhba Emir Nodarievich*, Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof., Prof., Kuban State Technological University; *Gavrilenkov Alexey Fedorovich*, Doctor of Historical sciences, Candidate of Philosophical Sciences, Prof., Saratov State Law Academy, Smolensk branch;

Itunina Nina Borisovna, Candidate of Philosophical sciences, Prof., Smolensk State University;

Domansky Yuri Viktorovich, Doctor of Philological Sciences, Professor, Russian state University for the Humanities, *Dalinger Viktor Alekseevich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Omsk State Pedagogical University; *Kolesov Vladimir Ivanovich*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Saint-Petersburg University of State Fire Service of EMERCOM of Russia; *Mikerova Galina Georgievna*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof., Kuban state University; *Fomenkov Anatoly Ivanovich*, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof., Smolensk State University; *Kazdanyan Susanna Shalvovna*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof., A. Mkrtchyan University of Economics and Law (Yerevan, Republic of Armenia);

Kondrashihin Andrey Borisovich, Doctor of Economical sciences, Prof., Institute of Economics and Law (branch) Educational institution of higher education trade unions «Academy of labor and social relations»; *Gansky Vladimir Alexandrovich*, Candidate of Economical sciences, Assoc. Prof., Institute of entrepreneurship (Minsk, Republic of Belarus); *Stepanov Alexander Gennadievich*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof., Tver state University; *Vestov Fyodor Alexandrovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., Saratov State University named after N.G. Chernyshevsky; *Shoshin Sergey Vladimirovich*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof., Saratov State University named after N.G. Chernyshevsky.

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214000, Smolensk, B. Sovetskaya str., 12/1, 303.
Official site: naukavestnik.ru.
Phone: +7 905 696-6338, +7 903 649-8830.
E-mail: naukavestnik@mail.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	1
<i>Пименов В.Ю.</i>	
Богостроительство и богоискательство как парадигмы и стратегии социокультурного развития российской цивилизации	1
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	6
<i>Ашхарава А.Т., Баранов А.Г.</i>	
К вопросу об организации обучения постредактированию машинного перевода	6
<i>Грановская К.А.</i>	
Организация методической работы в дошкольном образовательном учреждении на основе инновационных педагогических технологий	12
<i>Гусева Н.Ю., Зимина Е.О.</i>	
Использование графического планшета в формировании навыков изобразительной деятельности у детей с расстройствами аутистического спектра	17
<i>Карабахян С.К.</i>	
Новое понимание социально-профессиональной мобильности в условиях цифровизации	21
<i>Косенок С.М., Куренкова Т.Н.</i>	
Цифровая компетентность педагога в условиях формирования цифровой образовательной среды	25
<i>Ломоносова И.А., Король Е.С.</i>	
Приобщение дошкольников к здоровому образу жизни посредством проектной деятельности	31
<i>Медведева С.В.</i>	
К вопросу о преподавании дискуссионных вопросов современной истории России в системе среднего профессионального образования (на примере темы «Трагические события осени 1993 года в Москве»)	38
<i>Мошкин А.А.</i>	
Особенности подготовки курсантов военных институтов войск национальной гвардии Российской Федерации к служебно-боевой деятельности в особых условиях	47
<i>Ольховская Е.Б.</i>	
Оптимизация здоровья людей старшего поколения средствами физкультурно-спортивной деятельности	56
<i>Поморцева С.В.</i>	
Развитие вариативности мышления младших школьников в процессе обучения математике	63

Сапегина Т.А.	
Оптимизация профессиональной подготовки студентов педагогического вуза	68
Ускова Б.А., Фоминых М.В.	
Интернет-технологии в практике преподавания английского языка: теоретический аспект	73
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	78
Берестнев Г.И., Дронова А.Л., Сироткина Л.С.	
Когнитивная метафора в зеркале квантовой теории	78
Сопина А.Л., Корчагина Е.П.	
К вопросу о различии альтернативно-научного и научно-популярного дискурсов	88
Никулина Е.Г.	
Академический дискурс в аспекте языковой личности	92
Раджабова Г.А.	
Образ «базара» в рассказе Сухбата Афлатуни «Бульбуль» как мифологическое воплощение Востока	99
Топоркова Ю.А.	
Социокультурный аспект испаноязычных рекламных текстов	106
ИСКУССТВОВЕДЕНИЕ	111
Ищенко В.А., Болтышева А.П.	
Интерпретация образа Афины (Минервы) в живописи Барокко	111
Радзецкая О.В.	
Романтическая соната для альта и фортепиано в музыке западноевропейских композиторов первой половины XIX века: сочинения Н. Паганини и Ф. Шуберта	119
ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	123
Аккиева С.И.	
К вопросу о кустарных промыслах балкарцев во второй половине XIX-первой трети XIX века	123
Касторнов С.Н.	
И.В. Шкловский (Дионео) об общественно-политическом опыте Великобритании (начало XX века)	128
Пустовойт И.С.	
Открытие университетского Благородного пансиона в Санкт-Петербурге: уступка сословности или пропаганда учености?	136
Рыбель Д.А., Волков К.С.	
Появление миндалевидных щитов в Западной Европе: анализ изображений из манускриптов конца X - XI веков	143

Пустовойт Г.А.	
Результативность комплексных исследований ресурсного потенциала Северо-Востока СССР в 1950-х гг.	149
Хижняк А.В.	
Торгово-экономическое сотрудничество Российской Федерации и Сирийской Арабской Республики, 2004 – 2008 гг.	158
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	164
Хлопов О.А.	
Неоконсервативная и неолиберальная парадигмы международных отношений о глобальном лидерстве США	164
ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	172
Редников Д.В.	
Основные подходы современных зарубежных и отечественных исследований к изучению проблем эмпатии	172
Цзю Э.Г.	
Факторы оптимизации совместной трудовой деятельности педагогов в образовательном учреждении	177
Кучеренко С.В.	
Ценностные предикторы социометрического статуса студентов гуманитарных специальностей	183
СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	1899
Магранов А.С.	
Досуговые практики студенческой молодежи вузов Ростовской области: особенности и динамика предпочтений	189
ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	196
Хамидулин М.Б., Абдуллаева Ш.Р.	
Особенности развития небанковских кредитных организаций в Республике Узбекистан	196
Калоева З.Ю., Бичерахов Т.Р., Метревели Ю.А.	
Пути повышения привлекательности туристско-рекреационного комплекса региона	201
Матвиенко К.М., Акулова П.Е.	
Развитие НИОКР в России и мире: особенности, тенденции и перспективы	208
Шеина А.Ю., Фазлетдинова А.А.	
Регулирование и прогнозирование несостоительности корпорации на примере туристической отрасли	215
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	224
Васильева Ж.А.	
Конституционный принцип светского государства в контексте новых поправок	224

Зозуля А.А.

К вопросу о проблемах совершенствовании сферы профессиональной юридической помощи 231

Геранин В.В., Мальцева С.Н.

Судебная власть в системе разделения властей и ее отличительные признаки 237

Чевтаев К.А.

К вопросу о функциях правовой системы 244

Яковлева В.М.

К вопросу о противодействии корыстной преступности осужденных в сфере незаконного оборота наркотиков 249

TABLE OF CONTENTS

PHILOSOPHICAL SCIENCES	1
Pimenov V.Yu.	
God-building and God-seeking as paradigms and strategies of sociocultural development of Russian civilization	1
PEDAGOGICAL SCIENCES	6
Ashkharava A.T., Baranov A.G.	
Revisiting the Post-Edited Machine Translation teaching	6
Granovskaya K.A.	
Organization of methodological work in a preschool educational institution based on innovative pedagogical technologies	12
Guseva N.Y., Zimina E.O.	
The use of a graphic tablet in the formation of visual skills in children with autism spectrum disorders	17
Karabakhtsyan S.K.	
New understanding of socio-professional mobility in the context of digitalization	21
Kosenok S.M., Kurenkova T.N.	
Digital competence of the teacher in the formation of a digital educational environment	25
Lomonosova I.A., Korol E.S.	
Familiarizing of preschool children to a healthy way of life by means of project activities	31
Medvedeva S.V.	
On the issue of teaching debatable issues of modern Russian history in the system of secondary vocational education (on the example of the topic «Tragic events of autumn 1993 in Moscow»)	38
Moshkin A.A.	
Features of training cadets of military institutions of the National Guard of the Russian Federation for service and combat activities in special conditions	47
Olkhovskaya E.B.	
Optimization of the health of older people by means of physical and sports activities	56
Pomortseva S.V.	
Possibilities for the development of primary school pupils variability thinking in the process of teaching mathematics	63
Sapegina T.A.	
Optimization of professional training of pedagogical university students	68
Uskova B.A., Fominykh M.V.	
Internet technologies in the practice of teaching English: theoretical aspect	73

PHILOLOGICAL SCIENCES	78
<i>Berestnev G.I., Dronova A.L., Sirotkina L.S.</i>	
Cognitive metaphor through the prism of Quantum Theory	79
<i>Sopina A.L., Korchagina E.P.</i>	
On difference between voodoo science and popular science discourses	88
<i>Nikulina E.G.</i>	
Academic discourse in the aspect of language personality	92
<i>Radjabova G.A.</i>	
The image of the «bazaar» in the story of Sukhbat Aflatuni «Bulbul» as a mythological embodiment of the East	99
<i>Toporkova Yu.A.</i>	
Socio-cultural aspect of Spanish-language advertising texts	106
HISTORY AND THEORY OF ART	111
<i>Ishchenko V.A., Boltysheva A.P.</i>	
The interpretation of Athena's (Minerva) image in Baroque painting	111
<i>Radzetskaya O.V.</i>	
Romantic Sonata for viola and piano in the music of Western European composers of the first half of the XIX century: works by N. Paganini and F. Schubert	119
HISTORICAL SCIENCES	123
<i>Akkieva S.I.</i>	
On the question of handicrafts of the Balkars in the second half of the XIX – first third of the XIX century	123
<i>Kastornov S.N.</i>	
I.V. Shklovsky (Dioneo) on the social and political experience of Great Britain (early 20-th century)	128
<i>Pustovoit I.S.</i>	
Opening of the University Noble Boarding School in St. Petersburg: concession of class status or promotion of scholarship?	136
<i>Rybel D.A., Volkov K.S.</i>	
The emergence of kite-shields in Western Europe: analysis of images from manuscripts from the late 10th - 11th centuries	143
<i>Pustovoit G.A.</i>	
Effectiveness of comprehensive research on the resource potential of the North-East of the USSR in the 1950s.	149
<i>Khizhnyak A.V.</i>	
Trade and economic cooperation between the Russian Federation and the Syrian Arab Republic, 2004 – 2008	158
POLITICAL SCIENCES	164
<i>Khlopov O.A.</i>	
The Neoconservative and Neoliberal paradigms of international relations about US global leadership	164

PSYCHOLOGICAL SCIENCES	172
<i>Rednikov D.V.</i>	
The main approaches of modern foreign and domestic research to the study of empathy problems	172
<i>Tszyu E.G.</i>	
Factors of optimizing the joint work of teachers in an educational institution	177
<i>Kucherenko S.V.</i>	
Values predictors of humanitarian specialties students' sociometric status	183
SOCIOLOGICAL SCIENCES	189
<i>Magranov A.S.</i>	
Leisure practices of students of Rostov region: characteristics and dynamics of preferences	189
ECONOMICAL SCIENCES	196
<i>Khamidulin M.B., Abdullaeva Sh.R.</i>	
Features of the development of non-bank credit institutions in the Republic of Uzbekistan	196
<i>Kaloeva Z.Yu., Bicherakhov T.R., Metreveli Yu.A.</i>	
Ways to increase the attractiveness of the tourist and recreational complex of the region	201
<i>Matvienko K.M., Akulova P.E.</i>	
The Russian and worldwide R&D development: characteristics, trends and prospects	208
<i>Sheina A.Yu., Fazletdinova A.A.</i>	
Regulation and forecasting of corporation insolvency using the example of the tourism industry	215
JURIDICAL SCIENCES	224
<i>Vasilyeva Zh.A.</i>	
The constitutional principle of a secular state in the context of new amendments to the constitution	224
<i>Zozulya A.A.</i>	
On the issue of the problems of improving the sphere of professional legal assistance	231
<i>Geranin V.V., Maltseva S.N.</i>	
Judicial power in the system of separation of powers and its distinctive features	237
<i>Chevtaev K.A.</i>	
To the question of the legal system functions	244
<i>Yakovleva V.M.</i>	
On the issue of countering the mercenary crime of convicts in the sphere of illegal drug trafficking	249